
COMMISSIONE FATTORIE SOCIALI 
 
 
 

ROMA, 06 ottobre 2011 
INCONTRO presso la Provincia di Roma “L’AGRICOLTURO MULTIFUNZIONALE : 
FATTORIE SOCIALI” 

 
Presiedono l’incontro Cecchini – Biolghini. 
 
Inizio dell’incontro con la visione di filmati sulle fattorie sociali e con un’intervista a Zingaretti. 
A seguire visione di un altro filmato sull’incontro terra amica al quale io ero presente. 
In ultimo, realtà sulla fattoria sociale del Circeo : bellissima fattoria che tiene occupati circa 30 
ragazzi disabili; hanno anche una stalla con le mucche e coltivano ortaggi. Qui si vede soprattutto 
l’aspetto riabilitativo, molto efficace il contatto con la natura (non avevo dubbi). 
 
Cecchini dice che è un momento di crisi ma dobbiamo andare avanti con le fattorie sociali; dice di 
essere sempre in prima fila perché crede allo sviluppo economico e socio-riabilitativo. 
Inoltre ha parlato di capacità di competere sul mercato :ci sono esperienze qualificate sul mercato, 
vedi la fattoria di Capodarco che è riuscita ha produrre un vino di qualità privo di bisolfiti. 
 
La Provincia si impegna a istituire protocolli di intesa e appalti   
 
La Provincia si impegna anche per quanto riguarda i beni fruibili confiscati alla mafia : non è 
possibile che su 180 beni confiscati in quattro anni solo dieci siano stati assegnati. 
 
La Provincia si rende disponibile e si impegna poi laddove è necessario fare incontri di zona 
con le ASL per territori. 
 
In seguito ci sono stati vari interventi: ad es. nell’XI  municipio, esiste la fattoria “La terra dei 
sogni” - la fattori sociale “L’orto magico”,che ad oggi lavora molto sul privato perché la ASL da 
quest’anno non delibera e non riconosce la fattoria sociale come progetto sperimentale; di 
conseguenza alcuni ragazzi sono costretti ad andare a casa (la Presidente è molto amareggiata). 
 
Prossimi incontri 28/29/30 di novembre . 
 
 
 
 

Pacifico Scoscina. 


